

EN EL ATENEO DE MADRID

«Continuamos el estudio crítico de la obra en materia de Primera Enseñanza, que ha llevado a cabo la República hasta el día de hoy.»

(Conclusión) Prepárense las escuelas graduadas con dilectos maestros. Conciértese el profesorado de la escuela cíclica y dótase de un director competente, y habremos suprimido el Instituto de segunda enseñanza, tan inoportuno como deficiente, que viene a perturbar la sociedad escolar en sí misma, maestra de los maestros y en ocasión de la velocidad adquirida de una educación que va sobre rosas. No se ponga en duda el ambiente educador de la sociedad escolar. Los compañeros enseñan más que el maestro. Como la astucia del maestro despierte el interés, el incendio se propagará voraz por todos los entendimientos. ¡Bellísima inquietud, maravillosa agitación y competencia! Esta escuela graduada y permitidme que lo repita, única, liberal, artística, cíclica, laica y de ciudadanía, abre de par en par las puertas de las aplicaciones universitarias. Puertas que no se cerraron jamás al mérito y la suficiencia, puesto que ella alumbró el más rico filón del común acerbo. Es indudable que el concepto que tenemos de la cultura general, se da por satisfecha en esta escuela graduada. Y a los dieciséis años los alumnos de entrambos sexos, penetran en las técnicas especiales del futuro destino social del hombre y de la mujer, según sus disposiciones y preferencias. Sin embargo, no me doy por satisfecho, y perdono la inmodestia; doy tal importancia al maestro de la infancia y exijo tales garantías a su preparación, que aún le obligo a dos años de estancia en otra escuela graduada, para desempeñar dos grados a gusto del nuevo director y bajo la influencia de aquel nuevo y armónico concierto de profesores. El ambiente de la nueva cultura personal contribuirá a mover la independencia del neófito que debe tender constantemente a la superación. Al aprendizaje de maestro es al único que me permito trasladar los dos cursos post-escolares a los años 18 y 19 de la vida, en vez de los correspondientes a los 16 y 17 de la cultura general. La coeducación en este caso, o sea la escolaridad durante la enseñanza de la Eugenesia, da espacio a que los sexos simpatizen e intimen, y se seleccionen para el definitivo acoplamiento en obsequio de la raza. La ejemplaridad del ideal de belleza física, intelectual y moral de los maestros y maestras, deben trascender a la familia y servir de modelo, no sólo a la juventud, sino a la sociedad entera. No sacrificaremos la calidad del maestro a la cantidad. La salud de la corporación mira a la eternidad y su impotencia a la decrepitud y la muerte. La precipitación en constituir escuelas graduadas, bien capacitadas y numerosas que voy a proponer que debe a la lentitud que exige la producción de una graduada, que no pasará de los tres o cuatro alumnos que la selección hizo maestros cada año, siendo muchos cientos los que se necesitan. Con esto no quiero ofender a las pocas escuelas graduadas dignas de modelo en nuestra casa. Pero vengo observando que los más distinguidos maestros españoles que conocen y saben la importancia de los grados, de las graduadas, prefieren las unitarias con todos sus inconvenientes. No lo creo debido a la satisfacción que les proporciona los éxitos en semejante ambiente antipedagógico, sino al desconcierto caótico en que se agitan las graduadas nacionales que matan todo género de entusiasmo. ¿No es el director de Primera Enseñanza? No me duelen prendas, quien sabe si mi indiscreción incurriría en perjuicio de los mejores. Si quiere nombres irrefutables se los daré públicamente, para que se dé cuenta del poco tacto o poca aprensión. Después de lo dicho, se comprende la total abolición de la escuela unitaria, del Instituto y de la Facultad Pedagógica en la Universidad y el error que supone la fantasía de la super-Universidad en la Península de la Magdalena de Santander. Es justamente en esta ocasión de cultura pedagógica, en que a Santander de suyo atrasada, sin que esto sea acusable a los maestros, si no a quien los manda y dirige, digo que le viene como anillo al dedo. Los cursos pedagógicos infantiles de los más ilustres maestros del mundo, para que los nacionales se iniciaran experimentalmente en dichas enseñanzas. Para esto sea Universidad de nuevo cuño, en lugar de sabios eminentísimos en otras especialidades, que de seguro no tendrían

INFORMACION GENERAL

LA SESION DE HOY Los sumos quehaceres que ocupan a muchos de nuestros ediles, les imposibilitó el reunirse en sesión el pasado jueves. Esta tarde, a las siete, se celebrará la sesión con el número que asistan, y con arreglo al orden del día que publicamos. POR PEDIR Hoy, a las doce, en la plaza del Ayuntamiento, se promovió una protesta, porque los agentes encargados de recogerlos de mendigos, detuvieron a uno de estos conocidos, cuya moral no es nada sugestiva, pues según nuestros informes, hace días abandonó el tajo de los trabajos del Ayuntamiento para marcharse a pedir a la calle San Francisco. La protesta parece ser que fué originada por la forma de conducirlo, dando ello lugar a que fuera puesto en libertad en evitación de originar un alboroto. UNA MUJER ENFERMA Anoche, cuando pasaban por la calle de la Faz los señores Cárcaba y González, vieron que en un portal se hallaba una joven de 23 años, tumbada y al parecer enferma. Se solicitó el auxilio de un guardia, de otro y hasta de la guardia municipal, para hallar la forma de atenuar la desventura de esta enferma tuberculosa. Se la llevó a la Casa de socorro, se interesó su ingreso en Valdecilla, y se pidió apoyo a la Alcaldía. No vamos a relatar el calvario de los citados señores que se hicieron eco del dolor de esta mujer enferma, por que suponría nuestro relato un complejo caso de los muchos que tenemos en la ciudad; todos ellos sin remedio posible, porque existen seiscientos aspirantes a ingreso en Valdecilla como enfermos tuberculosos. Recogemos el caso como una llamada más, para atender a la Beneficencia provincial, a fin de que ésta pueda tener mayores medios de defensa que eviten en lo posible el calvario de los muchos seres que en el caso de la joven citada, pululan abandonados en las calles o gimen en su hogar sin que nadie pueda ayudarles. PARTIDO REPUBLICANO CONSERVADOR A medida que se acerca el momento del acto organizado en el Gran Cinema por este Partido y en el que to

¿Política o Técnica?

SEXOLOGÍA «Andamos a tientas, tejiendo Códigos, sin hacer hombres. En cuanto hagamos hombres como es debido, sobre la urdimbre legislativa». ENRIQUE D. MADRAZO. Frente a la política que desune y escinde en campos opuestos, dispares y enemigos a hombres y mujeres; frente a lo más innoble, bajo y ruin de la política que son sus ambiciones, sus rastroerías, sus indecadesas, sus «enchufes», alzáse la técnica, campo de acción de los profesionales en todas las disciplinas, desde el médico eminente al jurista insigae, al fumista laborioso o al albañil hábil en su oficio. Somos, pues, enemigos de la política que desgrea y amantes de la técnica que unifica y donde los verdaderos problemas hallan su cauce. Si la labor más interesante de las Cortes, no son los debates políticos—que sólo sirven para escuchar discursos más o menos floridos para ver cambios de posición en un fantástico juego de las «cuatro esquinas»—sino la redacción de leyes fundamentales o complementarias, ¿no podría supir esta labor, no ya legislativa, sino forjadora de corrientes de opinión, resolutora de problemas planteados; Comités técnicos encargados del cumplimiento de su misión, sin hacer de la política una profesión especial, y sin encargarse a unos hombres por el mero hecho de ser políticos profesionales de redactar soluciones a todos los problemas divinos y humanos que se les planteen, y para los que—caso de querer resolverlos en justicia—tienen que recurrir al indispensable asesoramiento profesional. La sexología—ciencia que empieza a ser ya especialidad en el campo de acción de la Medicina, desgredada inicialmente de la Fisiología. (Véase la definición que da de ella el Diccionario médico del doctor Cardenal, o doctrina de los sexos y sus relaciones) sin comprender que es ciencia de las ciencias que abarca desde la Biología a la Sociología, pasando por la Criminología y la Ética—, ciencia que empieza a adquirir categoría de rama especial de las ciencias médicas. (Véase el título: «Dice Gschlechtskunde. (Ciencia del Sexo) que da a su magna obra en cuatro tomos, aun no traducida al español, mi maestro, el eminente doctor alemán, Magnus Hirschfeld, exige la atención de todos los ciudadanos, prescindiendo de todos sus partidismos políticos, recordando y aplicando a nuestro caso la frase de Renan: «Antes que francés o inglés se es hombre.» Simplemente como hombres y cada uno como técnicos dentro de nuestra especialidad, tenemos que aprender a penetrar en el nuevo campo de acción que la sexología nos brinda. ¿Cuál es el problema cumbre del género humano? Crear ciudadanos. Tengamos hombres y tendremos inventos y progresos científicos y galanas expresiones literarias. Sin hombres que en nuestro siglo cantaran aún las excelencias de Platón, de Aristóteles, del Dante, estos genios hubieran sido admirados por sus contemporáneos, y hubieran perecido en el recuerdo al no poder perpetuarse en la memoria de las generaciones posteriores. Lo importante es el hombre en toda su pureza, en toda su rusticidad, en todo su simplismo natural. De los progresos de su inteligencia, de sus normal normales, ya nos encargaremos, acaso con excesivo interés, for-

CASA DEL PUEBLO

UNA CONFERENCIA

Ayer dió fin el ciclo de conferencias de educación sexual que había organizado el Comité de la Juventud Socialista, con la conferencia del doctor Pedro María de Castro. Le presentó el compañero secretario Francisco Gómez. El doctor Castro dió comienzo a su conferencia diciendo que quizás había de repetir alguno de los conceptos que habrían vertido quizás los doctores Sandoval y de la Cuesta, que le precedieron en la tribuna para tratar de la educación sexual. A juicio del notable médico, no se ha hecho nada en materia de educación sexual y lo poco que se ha hecho, ha sido defectuoso e imperfecto, por lo que el resultado ha sido nulo o desastroso. Trata a continuación de lo deplorable que resulta para la educación sexual del individuo, que reciba los primeros chispazos, en vez de la Ciencia o del maestro, de esos libelos brutalmente eróticos y obscenos que circulan libremente por librerías y kioscos o por conversaciones libres que exaltan al individuo, sobre todo al adolescente, hasta hacerle caer en vicios vergonzosos, que destruyen la vigorosidad y el intelecto de estos pobres desgraciados, que a la larga serán unos eternos enfermos por lo fácilmente que el bacilo de Koc hace presa en sus organismos maltratados en una inconsciente lujuria. Con gran claridad hace mención el señor Castro del primer paso que el adolescente da hacia el prostíbulo, que suele ser cualquier mal día que ha tomado unas copas, y sin voluntad se deja llevar por los amigos, ocurriendo fácilmente, por falta de preparación y de experiencia, se verifique el primer contacto sexual y el primer contacto venéreo. Refiriéndose a la mujer, dice que el gran factor de su perdición se halla en el baile, donde campea el Don Juan español, tipo chiligrador, que no tiene inconveniente ninguno en aprovecharse de los momentos psicológicos por los que pasa la mujer en su pubertad, para conseguir lo que se propone y después apar-

GOBIERNO CIVIL

El gobernador, hoy al mediodía, no tenía nada que comunicar al informador, a causa de que no era día de visitas, tan sólo había recibido al señor Legaz, con quien trató del conflicto creado entre el patrón y obreras de una fábrica de conservas de donde era representante, a quien confió el encargo de quedar resuelto, sin que tuviera ningún otro alcance la reclamación hecha. SE CONVUCA A LA PROVISION DE 35 PLAZAS de veedores, entre peritos agrícolas, químicos, licenciados en Ciencias químicas y Farmacia, con los cuales se formará el Cuerpo de Veedores al servicio de Represión de Fraudes, cuyas condiciones señala la «Gaceta» llegada hoy. Oposiciones

CAPITULO DE SUCEOS

SE REUNEN NUEVAMENTE LOS DE LA PALANCA Ayer tarde celebró reunión el Sindicato de la Palanca, en el cual figuran numerosos afiliados y después de tratar en un amplio debate sobre qué casa o comercio convenía visitar, decidieron hacer uso de su palanqueta en el almacén de ultramarinos, establecido en la calle del Maestro Aner, propiedad del industrial don Alfonso Pérez Revuelta. Después de lograr con halagüeños éxitos el hacer saltar cerraduras y candados, una vez dentro de la tienda decidieron llevarse veinte kilogramos de chorizos, cuatro de salchichón, veinticinco libras de chocolate y 60 pesetas en metálico. Por ahora se ignora quienes sean los autores del palanquetazo, ni el paradero de los géneros robados. PLANQUETA QUE FRACASA Los guardias municipales de la calle de Vargas, sorprendieron un grupo de sujetos que, en las primeras horas de la madrugada, intentaba forzar las cerraduras de la tienda de ultramarinos que el señor Bezanilla tiene establecida en aquella calle. Los rateros al advertir la presencia de los guardias se dieron a la fuga. Los agentes emprendieron la carrera detrás de los palanqueteros, pero no consiguieron detenerlos a pesar de haber hecho algunos disparos al aire. Suponemos que esta noche, como sábado, los señores de la palanca celebrarán asamblea magna para ultimar los detalles que mañana como día festivo habrá que dar. Previsión, ciudadanos.





